



## > Compte-rendu du 02/07/2025

Présent : *Bernard Dalmon, Jeff Guinot, Marc Hanssler, Laurent CIUBINI, Pineau Joël, Bénédicte Compois, Philippe Pongenty*

Durée : 0h50 en visioconférence

---

**Sujet principal :** La réunion avait pour objectif de faire un état des lieux des projets « licences-Affiliation » en cours à la FFN et de préparer les propositions à soumettre au comité directeur du 3 septembre.

## Sujets abordés

### 1. État des lieux des projets

- **Authentification :** Projet bien avancé (ENF). Reste à évaluer les impacts sur le système existant (legacy).
- **Gestion des droits :** Projet attaché à l'authentification. Ciblé pour les utilisateurs à rôles multiples.
- **Produit licence :** Sujet complexe. Deux approches envisagées : refonte totale (horizon 2032-2033) ou évolution progressive.
- **Circuit de la licence :** Cahier des charges quasi finalisé avec appui juridique.
- **Affiliation :** Blocage identifié – nécessité de trois licences pour s'affilier, alors que l'affiliation est requise pour délivrer des licences.
- **Espace financier :** Projet en deux volets : paiements et back-office. Éventualité de changement de prestataire (Lemonway).
- **Espace personnel :** Prioritaire. Vise à centraliser toutes les interactions (licence, billetterie, boutique).

### 2. Applications tierces et circuit de la licence

- Problématique de l'interface pour les clubs utilisant des logiciels tiers.
- Proposition de réunion avec les fournisseurs d'applications.
- Idée d'un point d'entrée unique côté Extranet.

- Divergences sur la responsabilité d'adaptation (fédération vs prestataires).

### **3. Réflexion stratégique sur l'évolution de la licence**

- Jeff propose un système évolutif.
- Philippe évoque les contraintes techniques liées au legacy.
- Laurent souligne l'attente politique d'un système souple (ex : "système de marque").
- Accord général sur la nécessité d'un système adaptable entre l'actuel et le futur modèle.

### **4. Trois licences obligatoires pour l'affiliation**

- Propositions alternatives pour fluidifier le processus : paiement initial, validation différée.
- Discussions sur les rôles obligatoires au sein d'un club.
- Nécessité de définir un processus clair pour la première affiliation.

### **5. Titre de participation pour des stages**

- Accord sur la création d'un titre temporaire pour les stages (durée : 1 semaine).
- Tarif évoqué : 15 €.
- Prévoir pour la saison 2026-2027

### **6. Affiliation événementielle**

- Proposition d'une affiliation spécifique pour les événements (eau libre).
- Réserves exprimées pour éviter la multiplication des statuts.

### **7. Élargissement de l'espace personnel**

- Proposition : ouverture à tous publics (licenciés ou non).
- Discussion sur la purge RGPD des comptes inactifs.

### **8. Écriture inclusive**

- Sujet brièvement évoqué concernant l'Extranat V4.
- On reste sur de l'écriture non-inclusive. Rien ne nous interdit de changer après.

### **9. Document pour les collectivités**

- Nécessité d'un document signé par les collectivités lors d'une nouvelle affiliation.
- Lettre de soutien demandé à la collectivité (Souplesse du format évoquée par Laurent).

### **10. Clubs à faible nombre de licences**

- Problème des clubs très actifs mais faiblement licenciés.
- Rappel de la règle du 100% licence.

Proposition de suivi et d'explication cas par cas

### Décisions prises

1. Maintien du circuit actuel incluant les trois licences obligatoires pour l'affiliation.
2. Création d'un **titre de participation stage** d'une semaine, au tarif de 15 €.
3. Élargissement de l'**espace personnel** aux non-licenciés (accès boutique, billetterie, etc.).
4. Demande obligatoire d'un **document de soutien** de la collectivité pour les nouvelles affiliations.
5. Accord de principe sur un **système de licence évolutif**, entre le modèle actuel et celui proposé par Marc/ Philippe /Jeff.

### Actions à mener

Action	Responsable
Réunion avec les fournisseurs d'applications tierces (demande auprès du bureau)	Philippe
Transmission de la commande politique aux techniciens (licence souple)	Philippe
Envoi d'un Doodle pour planification d'une réunion fin août	Philippe
Réunion technique entre Jeff, Bernard et Marc	Philippe
Échange avec Bénédicte sur l'eau libre (avant fin juillet)	Philippe
Relance des ligues concernant les clubs non conformes au 100% licence	Laurent & Bernard